

# ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10  
céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES  
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen  
y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10  
céntimos semanales

EN LA CASA GRANDE

## EL ESCANDALO DE ANOCHE

### Sonó la hora

Sonó la hora. Lo tanto y tanto tiempo pronosticado por nosotros, anoche dejó asomar los primeros rayos; lo de anoche fueron los chispazos, lo preliminar de lo que ocurrirá dentro de no muy pocos días.

El pueblo es bueno; es muy bueno, excesivamente bueno, pero tanto se le azota, tanto se le castiga y tanta vez se vé burlado, que por último rompe su mutismo, deja su quietud y se dispone a arrojar del sitio que inmerecidamente ocupan los vividores, los chanchulleros, los malos negociantes y peores alicantinos.

«Muera el señor Rojas! ¡Abajo los malos alicantinos! ¡Vivan los hombres honrados! ¡Qué arrastren á los vividores! ¡Fuera ladrones!»

Estos fueron los gritos que anoche más de quinientos ciudadanos, en el paroxismo de la indignación, al contemplar la frescura y desvergüenza de ciertos concejales, lanzaban en mitad de la calle y aun dentro del salón de sesiones de nuestro Ayuntamiento, donde un hombre, solo un hombre, no nos importa el color político, Pascual Ora, arrojaba sobre el rostro de casi todos los concejales, la acusación, rotunda y aplastante de ser los culpables de la mala labor, de la mala administración y de la burla sangrienta que han hecho de los intereses de un pueblo que no ha sabido aun sanarse toda esa lepra que le está royendo, que no ha sabido espulgar toda esa plaga de parásitos que le va absorbiendo la sangre, hasta convertirlo en momia.

Anoche se gritó, anoche enardecióse el pueblo; anoche dió muestras de virilidad una buena parte de valientes ciudadanos. Mañana será otra cosa; tal vez tengamos que presenciar algo desagradable, pero necesario; necesario, porque se impone, porque hace falta, porque es imprescindible para que sirva de ejemplo, que sirva de escarmiento á toda esa taifa de desaprensivos que tantos años están disponiendo á su antojo de los intereses del pueblo.

Burlarse del pueblo, después de haber de su sudor mercancia, merece un ejemplar castigo. Si no hay jueces que los castiguen, el pueblo se encargará de administrar la justicia.

Lo de anoche fué nada más que un

chispazo, y había motivos para más, porque nosotros siempre hemos creído que la misión del alcalde era para algo más grande y noble, no para provocar conflictos.

Si señor, el alcalde de Alicante, que no es alicantino, que es alcoyano, provocó anoche un conflicto que hubiera podido traer fatales consecuencias. El alcalde de Alicante, que no es alicantino, que es alcoyano, olvidando sin duda que aquí se le ha hecho rico, olvidando que aquí lo hemos sacado de la nada, mandó, ordenó, con el despotismo del que todo lo puede, que los guardias á sus órdenes, nos arrojaran de nuestra casa, de la casa que tantas gotas de sudor nos cuesta á los alicantinos; que nos echaran, del modo que fuera, de aquella casa, de la casa del pueblo.

No contento con esto, viendo que los guardias se mantenían quietos en sus puestos, porque también son hijos del pueblo, y que los alicantinos acogían con muestra de simpatías las palabras del que se exponía por defender nuestros derechos, se levantó de su asiento, abandonó la poltrona presidencial y su figura grotesca avanzó con desplantes que más que á miedo á risa infundían, y quiso él, como nuevo kaiser, arrojarnos de nuestra casa, cuando solo á nosotros y no á él le pertenece pisar los portales.

¿Qué pretendía? ¿Intentaba que se derramara sangre? Mallo hubieran pasado él y sus amalgamados, pues pueden aún agradecer al pueblo, cosas que tal vez no tarden en lamentar, de continuar desde ese sitio encubriendo con sus favores, los chanchullos de unos desaprensivos políticos, que no miran nada más que crearse una buena posición á costa de un pueblo ignorante que no supo conocer á los falsos redentores.

Los alicantinos somos buenos; dejámos pasar muchas, pero cuando nos hacemos el ánimo, no nos detienen alardes ensayados ante un espejo.

Sonó la hora. Ojo por ojo, diente por diente.

Así somos y así seremos. Ahora, venga otro proceso; denáncienos, influya usted; otro más ¿qué nos importa?, pero antes escuche señor Boti: Desde las celdas de la cárcel también se escriben periódicos, también se escribe desde la cárcel, porque antes de entrar

en ella, nos proveeremos de cuartillas, pluma y tintero, además de llevar consigo un corazón muy grande y una voluntad mayor, para defender los intereses del pueblo hoy en poder y á capricho de manos mercenarias.

ANTONIO MOSCAT GINER

### Ellos y nosotros

Si el rostro es el espejo del alma, bien se reflejaba anoche en las compungidas caras de los filisteos modernistas, que tenían al Sangón que despertaba de su catalepsia, salía de su apatía, y se manifestaba tal cual es: viril, valiente, dispuesto á romper las cadenas que le esclavizaba.

El pueblo, este pueblo que con imbecil mansedumbre sufría las humillaciones que le imponían los bastardos vividores de la política alicantina, sacudió sus hereúcos nervios, y se dispuso para las sucesivas luchas.

Hombres sin escrúpulo, sin honor y sin conciencia, han venido haciendo ruina mercancia de sus cargos, han avasallado al pueblo, le han robado y le han escarnecido.

Su vivir, ese vivir de mercaderes y rufianes, ese vivir de hampones, ha sido la piedra filosofal de nuestra bancarrota y de nuestro desprestigio.

Los que creían en el eterno sueño del pueblo; los que pisoteaban su cuerpo y le arrastraban por el fango de sus conciencias, tuvieron anoche una prueba de lo que puede ocurrir mañana de seguir ellos como hasta hoy haciéndonos juguetes de sus vicios y de sus rapiñas.

Esa gran masa popular que formamos los productores, no puede seguir cruzada de brazos; no puede mirar con indiferencia cómo se enriquecen los que le engañaron con halagos y promesas, con su corrompida política, con su desenfrenada ambición de popularidad y riquezas.

Vimos anoche, como en en otras sesiones anteriores, á los que debieran mirar por el bien de Alicante, negociar con los dineros del pueblo para su fin particular, sin importarles poco ni mucho las necesidades que padecemos, sin pensar que los que contribuimos á las cargas del pueblo, merecemos per consunción; que nuestros hijos carecen de lo más necesario para la vida;

que nuestros hogares se ballan sin lumbre; que nuestras vidas se desgastan por el continuo trabajo; que nuestros cuerpos se cubren con harapes, y, en fin, que somos los parias de esa sociedad que ellos se formaron para sus vicios, para sus robos, para sus crímenes.

Ellos, los miserables, los canallas en diosados, los vulgares saltadores, los protegidos por el caciquismo y los protectores de la chusma de vividores del presupuesto, son ellos.

Nosotros, los esclavizados, los que con nuestro trabajo venimos sosteniendo todas las necesidades del pueblo, somos nosotros.

Rebeldes somos, y en nuestra rebelión, sabremos avasallar todo, destruirlo todo, arrollarlo todo.

¡Y! de los que en mal hora nos robaron y nos deshonraron!

Las cabezas de los rufianes de la política, está pregonada por el pueblo. Los corruptos, los prevaricadores, los Vivillo y los Palomo, serán arrastrados y quemados para, con las cenizas de sus cuerpos, hacer monigotes de befa y escarnio.

SINTIERRA

### La sesión

Antes de la sesión

Grande era la animación y el entusiasmo que reinaba ayer en todo Alicante al divulgarse la noticia de que Pascual Ora, el incansable batallador concejal iba á tomar de nuevo asiento en su predilecto escaño rojo.

Era grande la ansiedad que se tenía por oír en el Ayuntamiento al edil republicano y á cada minuto que se dejaba transcurrir se asemejaba á una hora.

A las cinco se notaba ya movimiento de obreros por las calles de Alicante, que se dirigía al Ayuntamiento.

A las cinco y veinte la Casa Grande no podía contener en sí un alma más. Las restantes personas que acudieron tuvieron que esperar en la escalera la hora del comienzo de la sesión.

Comienza la sesión

A las seis en punto suena la campanilla declarando abierta la sesión, y el público se estrella por ocupar lugar preferente.



Un gran gentío ocupa la antesala y el local de espera.

Preside el Sr. Boti ocupando escanos los señores Orts Monllor, Langucha, Tato, Rojas, Pobil, Palazón, Cid, Vidal y Pérez García por la mayoría liberal, el Sr. Chorro por los conservadores y de la minoría republicana los ediles Sánchez, Chápuli y Molina.

Se procede á la lectura del acta, la que se aprueba con varias rectificaciones del Sr. Sánchez.

Dáse cuenta á un oficio de este Juzgado de Instrucción en el que se notifica la anulación del proceso á Pascual Ors y se le faculta para volver al municipio.

El alcalde pide á la Corporación que conste en acta el agradecimiento de la Corporación Municipal por el resultado recaído en el compañero de Concejo Sr. Ors Pérez.

(Entra Pascual Ors y ocupa su escaño Gran expectación, Los concejales de la mayoría liberal se miran unos á otros asombrados, algunos cambian de color.)

—Muy buenas señores, ya estoy aquí. Pido la palabra.

El Sr. Boti trata de hacer desistir de sus deseos de hablar por dos ó tres veces, pero Pascual consigue hacerle ver lo inútil de su pretensión ante la razón que le asiste.

—Cuando se le destroza la honra á uno, dice, hay derecho á hablar.

(Aplausos. El presidente agita la campanilla.)

Concedida que le fué la palabra el señor Ors Pérez comienza diciendo:

—«Creo que ni la presidencia ni mis compañeros tendría que quejarse ante la conducta guardada por mí desde que se me notificó la incapacitación hasta la fecha, pues cumpliendo el fiel mandato de la ley, no me he acercado por ésta casa hasta hoy que la misma me lo ampara.

Y hoy que llego aquí no he de perder la oportuna ocasión que se me presenta para decir todo cuanto ha pasado al rededor de mi asunto y que es conveniente lo conozcan todos.

Yo lo esperaba todo y un poco más de mis adversarios, pero lo que no pasó ni por asomo por mi vista, es la creencia de que la alcaldía fuese el centro predestinado para destrozar la honra de un compañero; y esto se ha hecho porque Alicante es como es y también por que los que tramaron la infamia y se prestaron á ella; para mí no tienen nada de caballeros. (Grandes aplausos. La campanilla suena por segunda vez)

Por ello vengo aquí á protestar de que haya sido en la Alcaldía donde se fraguó esta canallada y de la falta de esos señores á su conducta de delicadeza. (¡Bravo, muy bien!)

El presidente agita por tercera vez la campanilla y dice vá á despejar el salón como se repita el caso!)

**Continúa la sesión**

Sobre una instancia de D. Angel Martínez solicitado subvención para el Centro Instructivo de la Casa del Pueblo, el Sr. Ors Pérez expone que no se debe engañar por un momento más á los obreros pues el Ayuntamiento tiene aprobados sus presupuestos.

El Sr. Pobil dice que faltan á ser aprobados por la Junta Municipal, pidiendo pase á informe de la comisión.

Se aprueba tener en cuenta lo apuntado por los dos ediles.

Por falta de espacio y para dar cabida á otros trabajos nos vemos obligados á dejar para el número próximo parte de la sesión de anoche.

**Concepción Baeza Sala**  
Profesora en Partos

Comadrona que fué de la Beneficencia Asistencial de partos á domicilio.— Academia preparatoria para la obtención de un título.— Hospedaje para embarazadas.  
Calle de San Vicente núm. 35 piso primero.

**Postal diaria**

*Me fastidia la guerra; la encuentro brutal y sucia. De las dos maneras de ver un campo de batalla, la vertical ó sea la del jinete, con el sable desenvainado, firme en el estribo y con un vapor de aguardiente en la cabeza; y la horizontal, la del herido que se arrastra con el vientre abierto en el fango sanguinolento, sólo he podido imaginarme la última que me ha repugnado ó espantado... «Al día siguiente de lo de Muremburgo —decía mi padre— abundaba la carne...» Así se me aparece la guerra en forma de carnaza fangosa y pisoteada, no la bella y viviente, y sin embargo no soy un cobarde... No tendré, un momento como todo el mundo, es que la carnicería me repugna. Además las palabras «patria», «bandera», «disciplina» y «familia» no resucitan en mí más que ecos hipócritas del viento, del sonido. Eso es lo que yo opino de la guerra*

ALPH DAURET

**Concepción Baeza Sala**  
Profesora en partos

Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en cirugía menor.  
Esta Academia cuenta con profesoras y profesoras para el examen de ingreso.  
Metodología completa para la enseñanza y preparación

PRECIOS MODICOS

Zaragoza núm. 6, principal

**CHIRIGOTAS**

Todavía no se sabe si el ilustre Unamano aceptará su candidatura para concejal por el tercer distrito de Salamanca.

Será si no lo acepta una lastimidad, pues saldría elegido por «unanimidad».

Días pasados, en el mercado de Polop promovieron un fuerte escándalo dos individuos, porque ambos querían comprar un mismo animal.

Comprendo que se peguen dos individuos por una montañesa de buen palmito; pero mever eamorra por una bestia?

¿Qué hechizos ó que encantos vieron en ella?

Han sido detenidas en Barcelona una señora y una señorita, acusadas de

**TINTORERIA BARCELONESA**

**JUAN PAN-BLANCO**

38, Méndez-Núñez, 38

En esta casa se lava, tinta y plancha á vapor sin descoser las prendas. Se tiñen lutos al día. Se lavan trajes en doce horas. Especialidad en lavado en seco con máquina especial. Se lavan guantes y quitan manchas. Las prendas negras se tiñen en diferentes colores

haber cometido una estafa de 20.000 pesetas.

Una señora y una señorita... ¡Tapel  
¿Qué musa no se zafa  
de inspirar una estrofa?  
¡Cometer una estafa  
mujeres de esa estofa!

Nada, que el mundo está perdido. Este mundo, que á juicio de Quintana, por el vacío sin cesar navega, hoy lo mismo que ayer y que mañana y que jamás á su destino llega.

Como muchos ejemplares de ALICANTE OBRERO, que tampoco llegan á su destino.

¡Qué incoherencia!, dirán los lectores.

No señor, si existe será en apariencia...  
¿Se trata de estafas?  
¡Pues no hay incoherencia!

Un boticario del Ferrol se ha suicidado con una pócima venenosa.

Era el arma más segura que podía escoger para que no le fallase el intento.

Le habrían proporcionado muchas pruebas concluyentes de que no fallan las drogas, sus clientes!

Tiene gracia eso de invitar el Gobierno á las compañías navieras, que no lo han hecho ya, á que renuncien á las primas de navegación

¡Qué cándidos, al parecer, son nuestros gobernantes!

Nadie á las primaras renuncia si lo pasa bien con ellas; ¡pero otra cosa sucede cuando se trata de suégra!

DON PROCOPIO.

**El precio de los buques**

Una de las consecuencias de la guerra europea, es la enorme subida de precios de las contrucciones navales en Inglaterra. Los buques capaces de prestar todavía un mediano servicio, se venden á precios con los cuales no se soñaba hace dos años, de tal modo que barcos evaluados en 30.000 libras esterlinas, se ha vendido por más del doble, y otros de mayor valor con 100 por 100 de aumento. También se cita el caso de una pequeña empresa naviera que ha vendido su flota, y después de reembolsar á sus accionistas el capital aportado por los mismos, les ha repartido un remanente de 200 por 100 de dicho capital.

Estos resultados, que no son excepcionales, y cuya repercusión en las empresas navieras de nuestro país es bien visible, da una idea de lo que representa la subida de los fletes, cuya estabilidad permite á los navieros esperar para el año 1916 los mismos ó parecidos resultados que en 1914 y 1915.

**La caída de las flores**

*Caen flores, blancas flores de los rosales y almendros, y dan notas musicales las tinfas del arroyuelo.*  
*Caen flores, blancas flores de amor y de misterio... y al desprenderse, semejan que lloran de sentimiento.*

*Porque las flores que caen requiebran por el viento, son flores cuyas esencias las recoge sólo el suelo; porque los hombres ingratos, porque el tosco jardinero no cuidó de resguardarlas del soplo del cierzo gélido; porque las contempló mustias y las miró con desprecio, á esas poéticas flores que dan amor y consuelo...*

*Caen flores, blancas flores de los rosales y almendros; ¿por qué no cavó la mano del insano jardinero?... ¡Así no hubiera truncado el poema tan excelso que ofrecen las blancas flores de los rosales y almendros!...*

J. MOYA Y MARTIN

**Salón Popular**

GRAN FUNCION PARA HOY

1.º La rabiosa película de gran escándalo titulada:

**Alcalde, alguacil ó quincallero**

2.º Debut del gran domador de fieras señor

**Pascualini**

3.º Huida por el salón de los ratones del corrupto

**Patalarga y sus lacayos**

Nota. — Para comodidad del público se ruega guarden las carteras en sus casas.

**NOTICIAS**

Por ferrocarril se han recibido 262 sacos de trigo precedentes de Pozo Cañada, Mérida y Jumilla para los señores Magro y Guardiola y 10 de harina consignados á don J. Juan.



Ha visitado nuestra redacción Francisco Carratalá poseedor del décimo número 22 388 del sorteo de Navidad, quien nos manifiesta para que hagamos público, que en caso de ser premiado dicho número, no pagará más recibos que aquellos que lleven la firma auténtica, quedando nula la de imprenta.

Ha sido nombrado peatón de Callosa de Sasarriá a Castell de Castells, el cabo licenciado del Ejército, don Francisco Llorca Sellés, con el haber anual de 490 pesetas.

### Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarlo? El en cambio os compondrá vuestro reloj a mitad de precio, garantizando los trabajos.

Vil avieja, 73, bajo.

Esta noche debutarán en el Cine Sport, la genial bailarina Mlle. Lilly, con su original danza chantecler, baile á transformación y la bellísima canzonetista Julia David con su variado y selecto repertorio.

Mañana grandes secciones tarde y noche, exhibiéndose notables películas.

**GANGA.**—Por tenerse que ausentar su dueño, se vende una máquina Singer en muy buenas condiciones.—calle Juan Herrera, 16,

La Comandancia de Marina de esta provincia ha remitido para su publicación en el «Boletín Oficial» la relación nominal filiada de los individuos de la inscripción marítima de esta provincia, que por haber ingresado en el servicio de la Armada en primero del corriente

año por cumplir los 20 años de edad, deben ser excluidos del alistamiento y reemplazo del Ejército para 1916.

**BORDADORA** y caladora se ofrece para toda clase de labores en ropa blanca y juegos de cama.

Angeles, 21 tercero.

### SALÓN MODERNO

Para esta noche está anunciado el estreno de un drama en las altas esferas sociales titulado «El príncipe loco», dividido en tres partes y un epílogo, el que ha merecido las alabanzas de todos cuantos públicos han visto su proyección.

La empresa teniendo por descontado su éxito, la reprisará mañana juntamente con una gran corrida de toros de seis matadores.

Se necesitan aprendices en el taller mecánico de lavado y planchado, Sa gasta 22.

### Lana

Se compra lana usada, á 1'50 y á 2'00 pesetas, kilo

Virgen de Belen, 13.

### Pérdida

Desde la plaza de Alfonso XII á la partida del Babel, pasando por el Casino, se han perdido SEIS MILLONES de reales.

La persona que los encuentra presentará en el Ayuntamiento ó en la oficina de la Fábrica del Gas, donde será bien recompensado.

## De la guerra europea

### Probable revolución

Milán. El cónsul de Rusia en Dedeagutch, á su paso por Bucarest, ha manifestado que el puerto de Dedeagutch está cerrado por un círculo de hierro para defenderse de los ataques de la escuadra aliada.

Los búlgaros han construído trincheras a lo largo de la costa, y todas las fuerzas las han retirado a las alturas de la ciudad.

Añade el mismo cónsul que el día que Rusia bombardeó los puertos búlgaros, en todo el país estallará una revolución.

Los popes rusos serían los primeros que en ese caso favorecerían el movimiento.

### No envían fuerzas

Roma. El Consejo de ministros no ha aprobado el envío de fuerzas á Macedonia.

En la última reunión, el Sr. Sonnino hizo declaraciones respecto á los Balkanes y manifestó que Italia se abstendrá de momento de enviar tropas á Serbia; pero ayudará á los aliados.

La Marina italiana cooperará al bloqueo del mar Egeo

### Operaciones de zapa

París. En los Dardanelos

son de señalar en estos días operaciones subterráneas recíprocas, muy activas; los turcos hicieron estallar en una altura de la costa 60 una mina, que reventó en sus propias líneas, causándoles grandes daños y dejando las nuestras intactas.

También hicieron saltar los turcos una mina en otro punto de nuestras líneas, quedando sepultados cinco de nuestros zapadores, que al cabo de tres días lograron salir y se presentaron en nuestras filas.

### Nuevos refuerzos

Ginebra. Se sabe que el 14 y 15 de octubre han llegado varios transportes conduciendo tropas aliadas a Salónica.

La bandera francesa está enarbolada en el puerto.

Corre con insistencia el rumor de que la flota rusa bombardeará el puerto de Varna y la escuadra francoinglesa cercará Dedeagutch.

## DINARO

Indica a quienes se les da el precio de imprenta y sellos cauchos consultando precios en la acreditada casa de

**MANUEL LOPEZ ORTEGA**  
APARTADO, 171, MADRID

## Diversiones públicas

### CINE SPORT

Funciones por secciones de cine y variedades desde las siete en adelante. Estrenos todas las noches de emocionantes bandas interpretadas por eminentes artistas.—Preferencia 30 céntimos.—General 15

### SALÓN MODERNO

Exhibición de interesantes películas procedentes de las casas más renombradas. Programa nuevo diariamente. Sección continua desde las siete en adelante.—Preferencia, 15 céntimos.—General 5

### TEATRO NUEVO

Todas las noches estrenos de interesantes bandas cinematográficas interpretadas por notables artistas.

Los miércoles y jueves de cada semana «El Misterio del 1.000.000 de Dollars»

Preferencia 15 céntimos general 5

Desde las seis y media en adelante, sección permanente.

### J. Acovedo

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.—Últimas novedades en sombreros.

**PRECIO FIJO**

Altamira 12, (antes Princesa)

un amigo, del cual necesito ayuda en este momento.

Estaba irresistible en aquella actitud de dolor.

A Emilio se le representaron las horas deliciosas pasadas en compañía de la mujer que imploraba su ayuda, y una impresión de ternura motivada por verse tan bien tratado después de su huida, hicieron que le tendiera las manos exclamando:

—¿Qué puedo hacer por usted? Hablad, os lo ruego.

Daria agarró una mano de Emilio, llevándola a sus labios murmurando:

—¡Gracias! ¡gracias! Si, usted tiene todavía corazón, y es por lo que me he dirigido aquí.

Y levantando sobre él sus ojos espléndidos añadió.

—¡Si supierais lo que he sufrido desde que me abandonásteis! Tuve tantos disgustos y pérdidas, que me veo obligada á pagar una deuda, que de no satisfacerla será mi ruina, ¡Se trata de diez mil liras!

Cayó como sofocada, retorciéndose las manos y doblando la cabeza en actitud dolorida.

Y con acento de inmenso dolor gritó, tendiéndole los brazos.

—Emilio! Emilio! por Dios deja a esa mujer si nos amas todavía si eres aun un hombre honrado!

—Raimunda, te lo juro, así lo haré,—dijo Emilio;—perdóname, estoy bien castigado;—y estrechándola en su pecho, besó con respeto su frente.

—Vamos—prosiguió.—vamos a ver a nuestro hijo.

Aquel día y muchos otros, Daria esperó inútilmente al abogado.

Le escribió un tierno billete pidiéndola noticias de su salud, al que la misma Raimunda contestó diciéndole;

«Mi marido se encuentra perfectamente, y si usted lo necesita puede venir a buscarle a mi casa».

Daria comprendió que su poder con Emilio había terminado,

Su mujer la había derrotado recuperando sus derechos, y tenía que soportar el descalabro en paz para no comprometerse, pues sabía que Raimunda era capaz de desenmascararla ante todos.



# Edición especial de Alcoy

## Sobre el sanatorio para tuberculosos

Esperamos que la comisión organizadora de la Fiesta de la Flor para construir un pabellón para los tuberculosos, tendrá en cuenta nuestra iniciativa de instalarlo en el paraje del «Carrascal», por las razones expuestas en nuestro anterior artículo, por ser en beneficio de los obreros que son los más perjudicados de esta terrible enfermedad.

A nuestro leal entender antes que pensar en fiestas y en construir pabellones para tuberculosos, deben dedicarse su atención á combatir las causas que motivan su desarrollo y conocidas estas poner los medios necesarios para restar número á esa tremenda enfermedad.

Si hemos convenido que el exceso de trabajo, la mala alimentación, pésimas condiciones en que están instalados los talleres y fábricas por su insalubridad y falta de higiene, deben esperar los organizadores de estas fiestas que el mal se propague tolerando el aumento de tuberculosos?

Para nadie es un secreto cómo están instalados los talleres y fábricas en Alcoy, y fuerza es reconocer lo difícil del problema, dada la maldad de las industrias; unas atosigan con vapores venenosos, otras embotan de plomo ó mercurio, otras llenan el ambiente de arsénico ó de fósforo, otras se ejercen en negras naves sin ventilación donde las vidas se hacen y otras en atmós-

feras pulverulentas, que acribillan los pulmones, los irritan y laceran.

Y de las viviendas de Alcoy no habiáremos mucho para hacernos comprender que ninguna guarda las prescripciones higiénicas; casas habitadas por gran número de familias, mezclándose el vaho de sanos con enfermos, de viejos con niños y así vemos aumentar el número de los tuberculosos.

Fijémonos también en los obreros panaderos, todos tienen síntomas de tuberculosis; allí en los sótanos, desnudos, amasan nuestro pan con el sudor de sus cuerpos enfermizos.

Por todas estas causas y otras muchas, es por lo que llamamos la atención de dicha comisión, para que estudie detenidamente las causas y evite los efectos antes de realizar una obra tan humanitaria como la que nos ocupa, que no se gaste el dinero sin ningún provecho, sino todo lo contrario, y de esa manera los que tengan la desgracia de ingresar en dicho establecimiento que tengan probabilidades de recobrar la salud perdida.

Conocedores de todas estas causas, ¿cómo vamos á permanecer en el silencio y que se llegue á realizar dicho proyecto dentro de la población, siendo así que estaría rodeado de diferentes talleres de construcción y de la fábrica de cerillas, que de los cuales tienen que salir los obreros tuberculosos?

¿No comprende la comisión que esto no tiene razón de ser, por el motivo que los pacientes no recibirían más que vientos infectados de la causa que

los tuberculosos ya padecen, si esto es verdad, pues la comisión es la llamada en realizar los trabajos para conseguir lo que se necesita.

Se necesita cierta extensión de terreno, para edificar dicho sanatorio, y para poder conseguir esto se necesita que la comisión reúna todas las fuerzas vivas de Alcoy, para solicitar de nuestro Ayuntamiento que ceda gratuitamente el terreno necesario para realizar dicha obra humanitaria, y conseguido esto el pueblo de Alcoy habrá cumplido con un deber sagrado en favor de los humildes.

## Alcoy al día

### La policía urbana

La policía urbana creyendo sin duda que sus sueldos deben dárselos regalados, en vez de velar porque la higiene de la población sea un hecho, se entretienen conversando con los vecinos y transeúntes desocupados, á lo que tenemos que agradecer la limpieza de nuestras calles.

### Hundimiento de un terraplén

Hoy y estando trabajando los obreros albañiles, en las obras de la finca en construcción, del señor Mataix, se hundió un terraplén que estaban haciendo para determinar la base del edificio, enterrando á los obreros Salvador González Perelló y Federico Cortés Gilbert, asfixiándose el primero y resultando con un brazo fracturado el Cortés Gilbert.

Todo el mundo censura las pocas precauciones del contratista de las obras, quien por falta de precaución, ha sacrificado á dos infelices y malogrados obreros.

Trataremos de investigar cuanto

tenga relación con este particular, para poder depurar responsabilidades, y orientar á nuestros lectores.

### Curaciones

En la Casa de Socorro fué curado el obrero Jorge Pérez Liácer de 49 años de edad, de una herida centusa, en el dedo meñique, producida en la fábrica de don Alvaro Reig.

También fué curado, de una fractura en un brazo, el vecino Joaquín Liácer Colomina.

## A nuestro lectores

Suplicamos á nuestros suscriptores que si advierten alguna falta en el reparto ó tienen que hacer alguna reclamación, pasen por la calle San Mauro, número 6, donde está establecida nuestra redacción y administración, donde se les atenderá debidamente.

## Por teatros y cines

### Cineo

Este coliseo se vió muy concurrido ayer por el público por ver la película en cinco partes titulada «Teresa», que se proyectó á petición del público y hoy la película de costumbres españolas «La romancera», muy interesante que ha llamado la atención en todas las principales capitales de España.

### Calderón

En este teatro se están viendo todos los días muy concurridas las secciones y se exhiben unas películas muy interesantes.

Tipografía Obrera

Entretante los asuntos de Clemente se terciaron, y sufrió varias pérdidas en el juego por otros más hábiles que él.

Una tarde le vió llegar de improviso á su casa, cosa que sucedía muy de tarde en tarde.

Estaba pálido y demudado.

—Necesite,—dijo, apenas vió á Daría,—para el sábado por la mañana diez mil liras; procura encontrarlas ó estoy perdido.

—¿Qué puedo hacer yo?—dijo Daría temblando.

—Lo que te ocurra en cuestión de mi honor, de mi vida. Haz un esfuerzo por mí, por nuestra hija.

Antonia debió de haber oído.

Era pequeña, contaba apenas siete años, pero ya estaba al tante de la vida equivocada de su madre.

Apoyada en el quicio de una puerta miraba á Daría y á Clemente, con sus grandes ojos llenos de sorpresa.

Ni el uno ni el otro se fijaron en ella.

—Haré lo que pueda,—dijo Daría abrazando á Clemente.

Pasó la noche reflexionando, fraguando pro-

yectos sin preocuparse del marido, que la miraba extrañado sin atreverse á interrogarla alguna mentira.

A la mañana siguiente, modestamente vestida, pero realzando en lo posible su belleza, con los ojos abatidos, se dirigió al despacho de Emilie Trevi.

Preguntó por él y yeca seguida fué introducida.

El abogado experimentó una gran emoción al verla á ver y no tuvo la fuerza de levantarse de su asiento, donde quedó casi articular palabra con los ojos fijos, pálido y descompuesto.

Per fin pudo articular estas palabras:

—¿Qué deseáis, señora?

—¡Oh! no me tratéis con tanta dureza,—dijo Daría con los ojos llenos de lágrimas,—yo vengo aquí como una amiga que os ha amado ardientemente y que tanto ha sufrido por vuestra abandono. Los hombres no piensan el daño que hacen, y después de haber perdido á una mujer no se cuidan de ella, y si acaso para molestarse.

Pero no estoy aquí para reprocharos vuestra conducta, sino para dirigirme á usted como á

## Doña Josefa Grau

### Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudio SAN VICENTE 61.—ALICANTE

**Se vende** un kiosco dedicado para la venta de refrescos, cerveza helados y toda clase de licores, siendo éste de montaña, tiene cinco plazas; su construcción es de madera muy bien pintada, queda abierto á tres caras, siendo casi cuadrado, y la cuarta cara, tiene sus lejas para botellas y puerta del mismo.

Cerrado se conserva después de mucho servicio, hasta seis cajas de cerveza, 24 sillones de madera y otros trozos.

Aprovechando éste para la venta de muebles artísticos: mides dos metros de ancho por 1'20 de fondo construido hace dos meses y colocado en la plaza de Alfonso XI en, A. ps.

Podrán dirigirse á su dueño en Aspe, Francisco Navarro.

**Talonarios** Es hecho en esta imprenta á precios módicos.